

ABSTRAK

Kiki Awali Rizki. 3506170143. (2023). Penelitian ini berjudul : Implementasi Program Badan Usaha Milik Desa di Desa Tanjungsari Kecamatan Sadananya Kabupaten Ciamis

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh masih minimnya Implementasi Program Badan Usaha Milik Desa di Desa Tanjungsari Kecamatan Sadananya Kabupaten Ciamis. Permasalahan kurang optimalnya pengelolaan program Badan Usaha Milik Desa (BUMDes). Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu Bagaimana Implementasi Program Badan Usaha Milik Desa di Desa Tanjungsari Kecamatan Sadananya Kabupaten Ciamis?

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif. Jumlah informan dalam penelitian ini yaitu 6 orang narasumber. Sumber data sekunder adalah sumber data yang diperoleh secara tidak langsung oleh peneliti.

Berdasarkan hasil penelitian baik melalui observasi dan wawancara mengenai maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Implementasi Program Badan Usaha Milik Desa di Desa Tanjungsari Kecamatan Sadananya Kabupaten Ciamis berjalan dengan cukup. Hal ini terlihat dari indikator yaitu : a) Melibatkan sumber daya manusia yang berkualitas dalam struktur organisasinya namun dalam kenyataannya masih ada anggota pengurus yang masih kurang pengetahuan dan *skill* dalam melakukan program b) Membuat petunjuk teknis dan petunjuk pelaksana agar tujuan yang diharapkan dapat tercapai memang sudah dibuat tetapi dalam menjalankannya masih belum terlaksana dengan efektif c) Membuat prosedur kerja yang jelas agar program kerja dapat berjalan sesuai dengan jadwal kegiatan sehingga tidak berbenturan dengan program lainnya, masih belum dijalankan dengan optimal karena adanya tumpang tindih pelaksana d) Program BUMDes dengan tujuan membantu perekonomian masyarakat desa, belum dapat di realisasikan karena kurangnya pengelolaan program yang dapat meningkatkan pendapatan e) membantu kelompok ekonomi masyarakat sesuai dengan sasaran yang telah di tentukan belum dapat dilaksanakan baru rencana program saja karena terkendala dana.
2. Hambatan-hambatan dalam Implementasi Program Badan Usaha Milik Desa di Desa Tanjungsari Kecamatan Sadananya Kabupaten Ciamis yaitu a) Program Badan Usaha Milik Desa masih minimnya sumberdaya manusia dalam pengelolaan usaha yang dilakukan para pengurus BUMDes. b) Pedoman kinerja BUMDes masih belum dapat dipahami oleh semua pengurus BUMDes c) Prosedur kinerja BUMDes belum dapat berjalan sesuai jadwal yang telah ditentukan karena adanya tumpang tindih program. d) Sarana dan prasarana

program dengan tujuan dapat membantu perekonomian masyarakat belum dapat dilakukan sebab kurang optimalnya program BUMDes yang kurang berjalan. e) mengimplementasikan program BUMDes untuk membantu kelompok ekonomi masyarakat sesuai dengan sasaran yang telah di tentukan ini sama sekali belum dapat terlaksana sebab, implementasi ini baru perencanaan apabila sudah berjalannya program dalam bidang jasa dan jual-beli kebutuhan pokok masyarakat setelah bergulirnya modal dan pendapatan dari usaha tersebut.

3. Upaya-upaya yang Dilakukan Dalam Mengatasi Hambatan-Hambatan dalam Implementasi Program Badan Usaha Milik Desa di Desa Tanjungsari Kecamatan Sadananya Kabupaten Ciamis yaitu a) Dalam melibatkan sumber daya manusia yang berkualitas dalam struktur organisasinya dalam upaya mengatasi hambatan maka pemerintah dalam hal ini melakukan pelatihan agar para pengurus bertambah pengetahuan dan *skill* yang dimilikinya b) Dalam membuat petunjuk teknis dan petunjuk pelaksana agar tujuan yang diharapkan dapat tercapai maka Juklak dan Juknis pelaksanaan pengelolaan BUMDes sudah di atur oleh undang-undang atau peraturan yang berlaku serta di pandu oleh buku pedoman pengelolaan BUMDes.c) Untuk mengatasi pengelolaan BUMDes disesuaikan dengan prosedur yang telah ada, yaitu undang-undang yang berlaku dan mengatur pengelolaan BUMDes. Mengenai prosedur kerja masih mengacu pada Peraturan Pemerintah Nomor 11 Tahun 2021 mengenai Badan Usaha Milik Desa. d) upaya mengatasi hambatan pada implementasikan program BUMDes dengan tujuan membantu perekonomian masyarakat desa untuk memberikan modal dan pelayanan yang terbaik untuk semua masyarakat agar terasa secara menyeluruh. Dengan pelayanan yang baik agar masyarakat dapat terbantu dengan implementasi program BUMDes ini. Mengimplementasikan program BUMDes dengan tujuan membantu perekonomian masyarakat desa pemerintah berupaya untuk memberikan pelayanan yang terbaik sesuai dengan aturan yang berlaku. e) dalam mengatasi hambatan pada mengimplementasikan program BUMDes untuk membantu kelompok ekonomi masyarakat sesuai dengan sasaran yang telah di tentukan selama ini keinginan pemerintah desa untuk membentuk kelompok masyarakat melalui BUMDes sudah mulai terwujud. Dan keinginan Pemerintah Desa Tanjungsari mengimplementasikan program BUMDes untuk membantu kelompok ekonomi masyarakat sesuai dengan sasaran yang telah di tentukan, sudah mulai tercapai. Artinya bahwa sudah banyak kelompok usaha dalam bentuk UMKM yang terbantu dengan adanya BUMDes tersebut.

Kata kunci : *implementasi, program badan usaha milik desa, kecamatan Sadananya, Kabupaten Ciamis*